

Ramírez, Bravo, Roberto, “Llama el PRD a reivindicar a ex guerrilleros y desaparecidos”, *La Jornada Guerrero*, Guerrero, 31 de agosto, 2007.

Dirección electrónica:

<http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2007/08/31/index.php?section=politica&article=002n2pol>

Luchadores sociales, y militantes del PRD llamaron a reivindicar la memoria de los ex guerrilleros y desaparecidos políticos, para que se les reconozca como personas que dieron su vida y su esfuerzo para crear las condiciones de apertura que se han conquistado.

Asimismo, pidieron a los militantes de ese partido a impedir el ingreso de personajes que reprimieron o cobijaron a represores.

Aunque no se llevó a cabo la mesa redonda *Crímenes de Estado y desapariciones forzadas*, organizada por el comité municipal del PRD y la Asociación Nacional de Luchadores Sociales (ANLS) por la ausencia de dos de sus principales ponentes, Alejandra Cárdenas y Octaviano Santiago Dionisio, se realizó un “encuentro informal” en el que participaron, entre otros, el ex guerrillero Arturo Gallegos Nájera y Nicomedes Fuentes García, representantes de la ANLS, y el secretario de Formación y Capacitación, Amilcar García Estrada y el de Prensa y Propaganda, Carmelo Loaeza, por el comité municipal perredista. El presidente Martín Hernández estuvo cerca de la mesa, pero no participó.

Gallegos Nájera insistió en que los luchadores sociales deben mantenerse unidos para enfrentar los embates del estado que, tras la liberación del general Mario Arturo Acosta Chaparro, acusado del asesinato de varios guerrerenses durante la *guerra sucia*, ha enviado el mensaje de que “las cosas van por el mismo camino”. A los desaparecidos, dijo, “es importante encontrarlos” y advirtió que si hay impunidad se pueden repetir atrocidades como las ocurridas en Guerrero en los años setenta.

También hizo un llamado a recobrar la memoria histórica pues “ese pasado reciente tuvo protagonistas con nombres y rostros y se debe dar a conocer qué pasó en ese tiempo, pues sin el concurso de la sangre de estos compañeros, difícilmente pudiéramos estar sentados aquí”.

Los desaparecidos y los guerrilleros, dijo, “no fueron *robavacas* ni delincuentes, sino gente revolucionaria convencida de cambiar las cosas para que nuestros hijos tuvieran una vida mejor”, e hizo el recuento del guerrillero Carmelo Cortés “de quien poco se habla”.

Fuentes García, por su parte, reiteró el mismo planteamiento de ubicar a los desaparecidos como luchadores sociales que dieron su vida por una sociedad más justa, responsabilizó al Estado de la violación de derechos humanos y por su incapacidad de atender demandas sociales a las que sólo respondió con represión “como sucede ahora”.

García Estrada llamó la atención sobre el presente y dijo que hoy hay desaparecidos políticos “y nos hemos dejado de asombrar; no hemos hecho mucho como sociedad”.

Manifestó que el Estado tiene que ser orillado a reconocer que violó los derechos humanos y a pedir un perdón público, a una “indemnización social” más que económica, y aunque no haya culpables en la cárcel porque ya estén viejos o muertos, es importante “que sea una verdad conocida y aceptada por todos que tal gobernante fue un represor, que sean reconocidos como nefastos, si no, esto puede volver a pasar”.

Martín Bautista Reyes, perredista, afirmó que la liberación de Acosta Chaparro crea una sensación de peligro para todos porque fue “uno de los peores asesinos de esa época”, y condenó que los represores estén libres y los luchadores sociales en la cárcel.

Otro perredista, Gaudencio Galeana, señaló que los guerrilleros y los desaparecidos fueron quienes abrieron la brecha por la que ahora transita el PRD, pero criticó que quienes hoy gobiernan “son prácticamente los mismos” que en las épocas de represión.

Fernando García Wences, a su vez, señaló que algunos perredistas son cómplices con gobiernos autoritarios o que sólo luchan por el poder.

Otro perredista, Germán Guzmán Herrera, sostuvo que el PRD luchó contra la represión, muchas veces en la clandestinidad, los universitarios fueron desaparecidos o arrojados al mar. Loaeza Hernández recordó que el PRD se fundó a partir de los ex guerrilleros con la Asociación Cívica Nacional Revolucionaria, y consideró delicado que se permita la entrada a este partido de quienes participaron o avalaron la represión. Dijo

que si el gobierno actual emanó del PRD, por qué no se utiliza la Procuraduría para investigar todos estos hechos.

Gallegos cuestionó finalmente la incursión en el PRD de personajes “nefastos” y citó a Adelfo Campos Astudillo, quien en los inicios de este partido pidió excluir a los ex guerrilleros “porque son delincuentes”. Pidió que se divulgue la historia reciente de Guerrero para que las bases perredistas sepan quiénes fueron represores o sus comparsas y hoy están en este partido que “se ha prostituido” pero que está a tiempo de corregir. Lo que no se vale, dijo, es emprender la graciosa huida a otro partido, sin dar la batalla.